
据新华社电 全球疫情蔓
延，市场需求疲软，57 岁的钟潮
洪所负责的工厂却是另一番景
象， 每天原料车排着队进入工
厂，提货车排着队等待提货。“3
月以来， 公司订单不减反增，供
不应求。 ”他说，“每天都能看到
客户提货车辆排队等候，有的甚
至排队等 8 小时，才能提一车。”

钟潮洪所在的广州江铜铜
材有限公司主要从事铜杆线生
产，为世界 500 强企业江西铜业
集团在广州市增城区布局的制
造基地，经过 10 年运营发展，年
产规模可达 75 万吨， 为华南地
区规模之最。

“为保质保量保交付，我们
攻坚克难，连续刷新单月产量纪
录 ，4 月 份 更 是 达 到 5.85 万
吨。 ”公司总经理钟潮洪说，“公
司产销两旺的成绩充分说明，确
保疫情防控和经济发展的‘双胜
利’是完全可能的。 ”

突如其来的新冠肺炎疫情
一度让包括钟潮洪在内的整个
公司管理层有些措手不及，特别
是 30 多名技术骨干回湖北老家
度春节无法返回，全面复工复产
面临困局。

针对疫情期间返岗人员不
足、岗位操作人手缺乏、人力资
源调配有限等实际问题，广州江
铜向精细化管理要效益，适时推
行“岗位互助管理”工作模式，通
过各班组人员相互调配， 实现
“缺人不缺岗”。

“作为产业链的核心企业,
我们负有承担供应链稳定的责
任。 ”钟潮洪说，“两三百家下游
客户都是终端用户，绝大部分是
民营企业，公司尽可能减少下游
企业的风险， 已对近 5000 吨的
合同通过适当放宽提货期限或
部分取消的方式，减免下游客户
损失违约金近 400 万元。 ”

中国是全球最大的铜消费
国。 广州江铜生产的主要产品是
8.0mm 铜 杆 和 1.8-3.0mm 铜
线，可用于通信电缆、电力电缆、
各类电子线及漆包线。 新冠疫情

冲击海内外市场需求，为何广州
江铜风景独好？

在深圳江铜南方有限公司
总经理邓力看来， 从微观层面
看，固然跟企业的产品品质及配
套服务有关，但更重要的是中国
全产业链复工复产工作的有效推
进。“下游家电、汽车加快复工复
产， 对压缩机需求增加， 从而拉
动对上游铜杆线的需求。 ”他说。

今年 5 月，工信部原材料工
业司联合有色金属工业协会组
织召开扩大铜消费应用视频研
讨会，包括江西铜业在内的 9 家
单位参加会议。 与会者认为，铜
在家电、建筑上水管道、海洋养
殖等传统领域以及 5G、 新能源
充电桩等“新基建”领域的消费
潜力有待进一步释放。 随后，江
西省政府出台了支持铜产业稳
定发展的 16 条措施。

“公司订单逆势上扬也表明
我国新基建领域正在加快推
进。 ”江西铜业集团负责人汪波
表示，“不可否认，海外需求订单
受到影响， 但是中国市场大，回
旋余地也大，不断增长的境内需
求可以覆盖境外这部分损失。 ”

记者近日来到广州江铜生
产基地， 两条生产线正稳定运
行， 创下单线年产能为全国之
最。“只有以最尖端的技术提供
最优质的产品，才能实现企业的
高质量发展。 目前集团正抢抓窗
口机遇，不断提升产品质量。 ”邓
力表示，“公司供应的铜杆，可用
于下游客户生产 0.003 毫米细
的铜丝， 将用于芯片集成电路，
其价格比黄金还贵。 ”

当下，以 5G 通讯、工业互联
网、大数据中心等为代表的新型
基础设施正在加速推进，用于电
信电缆等领域的铜制品，将在城
市轨道交通、新能源汽车充电桩
建设等领域大有作为。

钟潮洪对全年保持“逆势上
扬”的态势充满信心。 他说：“整
个华南地区铜产品都是供不应
求，公司预计今年全年都会产销
两旺。 ”
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东莞全面健全村（社区）警务运行机制，加快形成共建共治共享的基层社会治理格局———
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月19日凌晨1点，经过长达4个多小时的协调劝说，东
莞南城宏图警务室辖区内一起纠纷终于得到解决。

双方相互谅解、归于平和，民警张富庆也安心地下班。
以往，工作到深夜为的是惊心动魄的抓捕、或劳心费神的伏

击；如今，不用在派出所值班了，不用处警办案了，登门入户、走
街串巷，进社区、访单位、和群众“唠家常”，成了张富庆的日常。

去年年底以来，东莞警方从基层着手，以“社区警务”为支
点，打造出一支沉得下、扎得深、做得实的专职化社区民警队
伍。 像张富庆一样，全市有700多名社区民警全心全意践行

新时代“枫桥经验”，扎根社区、贴近群众，打造符合东
莞实际的社区警务新模式。

张富庆处理的这起纠纷其
实并不复杂。 起因是一名 90 后
女孩养了几只宠物犬，夜间受了
惊吓时常犬吠，引起了楼上楼下
邻居们的不满。 张富庆知道了，
赶紧上门了解情况，苦口婆心地
劝说。 一方面要求主人管理好自
己的爱犬，另一方面也在楼上楼
下邻里之间充分沟通。 最终，犬
主承诺：“今后坚决不给大家添
麻烦”，邻居们也予以谅解。 对于
从警20多年的张富庆来说，之前的
工作以打击违法犯罪为主，参与的
很多专项任务，都是历年的全市中
心工作。 自从去年11月东莞市公
安局部署进一步健全完善社区
警务运作机制后，张富庆离开了
熟悉的岗位。 多年工作经验让他
明白，打击违法犯罪往往是被动
的，防患于未然更加重要。

按照东莞市公安局制订的
方案，全市每个社区（村 ）都设置

一个社区警务室，并按警务室辖
区治安要素配置专职社区民警
和社区警务助理、社区辅警。 社
区民警不参与派出所通宵值班，
不承担具体办案任务，专门耕好
自己的“责任田”。这个“责任田”
里有 6 大项 36 小项职责任务，
涵盖了“二标四实”基础信息采
集、 治安管理和消防监督检查、
群防群治、安全防范宣教、矛盾
纠纷排查化解等基层基础工作。

“东莞市实有人口已经突破
1000 万， 户籍人口还不到 300
万，人口倒挂严重，属于典型的

‘陌生人社会’。 ”东莞市公安局
治安巡警支队政委赵寅表示，专
职化后的社区民警，就好比一根
根小小的缝衣针，不但要真正扎
进村（社区），而且要和村（社区 ）
干部一起密密缝， 走遍角角落
落，串起千家万户，共同织就基
层社会治理新画卷。

社区民警不单是工作在社
区， 更重要的是真正融入社
区。 东莞社区民警不但有明晰
的职责任务， 而且还兼任社区
（村）党工委副书记。 这个兼任
不是挂名， 东莞市委组织部和
市公安局联合发文， 明确了具
体的职责要求和任免要求。 这
意味着， 社区民警角色定位真
正转变 ， 社区民警要参与研
讨、部署安排本村（社区 ）社会
治安工作， 分管治保会、 指导
治安联防组织建设， 并驻点联
系群众， 广泛收集社情民意。
这一转变在东莞市石排镇赤坎
村的疫情防控工作中得到了充
分体现。

“我们村户籍人口 1000
多，常住人口却高达 9000 多，

如果没有社区民警和我们一起
战斗， 社区防疫工作很难做不
好。 ” 赤坎村党工委书记叶林
志告诉记者， 由于公安分局警
力有限， 以前他们村没有专职
的社区民警。 东莞启动新的社
区警务运作机制后， 石排公安
分局派驻了一名专职社区民警
到村里， 而且兼任村党工委副
书记，和村（社区 ）干部一起研
究， 一起抓治安防范， 一起发
动和组织群众， 工作有了很好
的支点。

记者了解到， 此次改革主
要从规范警务室建设、 社区民
警专职化、 规范社区民警及辅
警力量配备、 健全社区警务工
作和管理闭环等多个方面施
策， 成体系地健全完善社区警

务运作机制。 以警务室建设为
例，不单是按“一社区 （村 ）一
室”设置社区警务室，而且按照
实有人口将社区警务室分为三
类建设。

“现在社区民警就在社区
转，我们心里也更有安全感；尤
其是疫情发生以来， 社区民警
和村（社区）干部主动上门进行
登记、排查，甚至还给小区居家
隔离的市民送菜送饭， 让我们
心里踏实和温暖。 ” 东莞南城
金域中央小区一名物管负责人
表示，社区民警进驻社区后，主
动派发卡片和传单， 上面有电
话和微信，社区无论大小事，一
找到社区民警， 都能得到积极
回应和解决，明显感受到
不一样的体验。

社区民警根根针
扎进社区，串起千家万户AA

社区民警滴滴汗
融入社区，夯实基层基础BB
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广东省市县三级专家为贫困人口大病患者远程会诊，推进健康扶贫

东莞石排镇赤坎社区民警陈文欣在护学岗上
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云把脉为 脱贫
攻坚 加点 健康料

羊城晚报讯 记者宋王群报道：近
日，深圳交警联手深圳电信打出 5G 创
新“组合拳”， 携手推出全国首条“5G
智慧交通示范路”———新洲路， 构建了
5G 智慧交管新试点。 整条新洲路实现
5G 信号覆盖， 市民发生轻微交通事故
时，可通过 5G 网络在深圳交警微信公
众号使用“轻微事故远程视频处理”。

5G 智慧交通示范路有哪些高科
技？ 深圳交警介绍，深圳是电信在全国
的首个 5G� SA（独立组网 ）城市，深圳

交警与深圳电信创新运用 5G� SA 网
络和 5G 虚拟专网技术， 构建 5G 交通
专网，在确保信息安全的前提下，大幅
度提升道路视频回传的效率。相较于传
统的视频传输方式，5G 无线传输具有
更易部署、更便利、更稳定的优势。 不
仅如此，在新洲路，电子警察、车牌识
别、“鹰眼” 等四大交通视频及图片数
据，已成功通过电信 5G 实时将高清视
频和图片回传至专网。 一旦发生拥堵、
交通事故等状况，交警能够更快更高效

地调度处置，及时的疏堵保畅，保障城
市“血脉”顺畅。

下一步 ， 双方还将共同探索将
“5G+AI” 技术应用于深圳交警铁骑
2.0，联手打造全国首支 5G 铁骑车队。
通过“5G+AI”的应用 ，铁骑将在行驶
中就能自动识别沿途车辆，让布控车辆
无所遁形，将高清视频通过 5G 专网实
时上传云端， 实现移动卡口、 移动查
缉、移动视频等“云—边—端 ”一体化
精准管控新勤务。

深圳上线5G智慧交通 新洲路成全国首条
“5G 智慧交通示范路”

提货车排队等提货
广州江铜逆势上扬

“双下肢疼痛查因究竟是
动脉硬化闭塞症还是血栓闭
塞性脉管炎？ ”“建议先针对
下肢做一次CTA （ 血 管 造
影），把血管看清楚。 ”看似平
常的病例讨论却将加快董女
士家庭脱贫步伐。

5月25日下午，省卫生健
康委召开南雄市贫困患者病
例远程会诊会议。 广州的7名
知名专家与韶关市、南雄市本
地专家通过远程会诊平台，为
省里挂牌督战脱贫攻坚筛查
的南雄10名因病因残致贫且
有康复预期的大病患者“把脉
开方”。

A 精准诊疗“开药方”
董女士家庭是因病致贫的典型代

表。 3年前，她无明显诱因出现双下肢痹痛
至今，基本丧失劳动能力。 回溯病史，专家
发现她在2018年曾因右足第2趾坏死在
粤北人民医院进行切除术，后因“双肾结
石” 曾在南方医科大学珠江医院进行手
术治疗。 8天前又出现无明显诱因的双下
肢痹痛，步行5米左右疼痛乏力明显。

经过主会场的广州专家会诊，最
终决定将董女士转至粤北人民医院行
CTA检查，查清痹痛的原因。 整场会
诊下来，10名患者包括鼻咽癌、 食道

癌在内的重病类型都获得了专家们一
致通过的最新诊疗方案。

因病致贫、 因病返贫是导致相对
贫困的主要因素之一， 这10名患者，
大部分是壮劳力， 是家中的“顶梁
柱”。“顶梁柱”一倒，脱贫的目标就难
以达到，“因病返贫” 的现象也不少。
省卫生健康委相关工作人员表示，开
展会诊就是要借助我省远程医疗的优
势，汇聚全省医疗力量，调动各类优质
资源， 切实解决大病患者的医疗救治
问题，推进健康扶贫工作。

B “不让一个人掉队”
广东省于2018年出台了《广东省

健康扶贫三年行动计划 （2018~2020
年 ）》，以全省建档立卡的相对贫困人
口为对象，从完善各类医保和救助政
策，减低贫困人口医疗费用、提升基
层卫生服务能力、提高医疗健康服务
的可及性等方面做出了规划和部署。

为做好健康扶贫这一特色工作，
广东将远程医疗与“AI医生”引进贫
困村， 并逐步推广到更多村卫生室，
实现全省2277个省定贫困村全覆盖，
百姓在“家门口”就能享有较好的基
本医疗卫生服务。 2019年，广东县域
内住院率已超过84%，基本实现大病
不出县。

与此同时，广东顺利推进贫困人
口大病专项救治工作，不断完善救治
和保障工作机制。 195家大病专项定
点救治医院、18家省部属定点救治后

备医院100%建立绿色通道、100%设
立服务窗口， 全省17891名贫困人口
得到住院诊治。

对基层医院发展怎么帮？ 省卫生
健康委会同省有关部门创新性采取
医疗卫生人才“组团式”帮扶， 破解
卫生发展不平衡难题。 据统计， 目
前我省共有46家支援医院对口帮扶7
省51家贫困县县级医院， 通过全面
部署、 周密组织， 制定个性化帮扶
计划， 实现精准帮扶。 通过对基层
医疗机构卫生人才的“输血”“造血”，
全面提升受援医院水平，充分发挥了
健康扶贫特色。

省卫生健康委相关人员表示，类
似这种省市县三级专家为贫困人口
大病患者会诊的模式，今后还将不断
开展完善，并在合适的时机组织专家
到贫困地区巡诊。


